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COMISIÓN ESPECIAL MULTIPARTIDARIA A 

FAVOR DEL PROYECTO ESPECIAL CHINECAS  

 

ACTA DE LA TERCERA SESIÓN ORDINARIA DESCENTRALIZADA – AUDIENCIA 

PÚBLICA 

DE LA COMISIÓN ESPECIAL MULTIPARTIDARIA A FAVOR DEL PROYECTO ESPECIAL 

CHINECAS 

Periodo Anual de Sesiones 2023-2024 

Auditorio de la Escuela Profesional de Ingeniería en Energía de la Universidad Nacional del 
Santa, Chimbote - Plataforma Microsoft Teams 

Viernes, 01 de diciembre de 2023 
 

Resumen de acuerdos: 

 Se aprobó, por unanimidad, la dispensa del trámite de aprobación del Acta para tramitar 

los acuerdos 

 

En el auditorio de la Escuela Profesional de Ingeniería en Energía de la Universidad Nacional 
del Santa, Chimbote de manera presencial y desde la plataforma Microsoft Teams, siendo las 
11 horas con 05 minutos del viernes 1 de diciembre de 2023, verificado que se contaba con el 
quorum reglamentario, que para la presente sesión era de 08 congresistas, la congresista Kelly 
Roxana PORTALATINO ÁVALOS, presidenta de la Comisión, dio inicio a la Tercera Sesión 
Ordinaria Descentralizada – Audiencia Pública de la Comisión Especial Multipartidaria a favor 
del Proyecto Especial Chinecas, correspondiente al periodo anual de sesiones 2023-2024, con 
la asistencia de los congresistas titulares PORTALATINO ÁVALOS Kelly Roxana, CHACÓN 
TRUJILLO Nilza Merly, VARAS MELÉNDEZ Elías Marcial, CAMONES SORIANO Lady, CICCIA 
VÁSQUEZ Miguel Ángel, DÁVILA ATANACIO Pasión Neomias, ESPINOZA VARGAS Jhaec 
Darwin, PAREDES CASTRO Francis Jhasmina. 
 
Se dio cuenta de la licencia del congresista SANCHEZ PALOMINO, Roberto Helbert.  
 
I. DESPACHO 

 
      La PRESIDENTA comunicó que, a través de los correos institucionales, se había enviado el 

reporte de los documentos recibidos y remitidos. 
 
II.  INFORMES 
 

- La PRESIDENTA informa sobre todas las actividades que se han realizado en las tres 
sesiones que se han llevado a cabo hasta la fecha.  

- Dio lectura a los cuatro objetivos de la Comisión. 
- Informó sobre la creación de Comité Consultivo, el que estará conformado por un 

representante del Proyecto Especial Chinecas, un representante del Colegio de 
ingenieros, un representante de las Juntas de Usuarios y 2 representantes del Comité 
Técnico de nuestra institución y que ya se les ha oficiado a todos ellos a fin de que 
designen a sus representantes. 

- Indicó que ya se había reunido con algunos quienes han manifestado la necesidad de 
mantenerse unidos, impulsar el desarrollo hidroenergético y mejorar los TDR del 
convenio firmado entre el Gore Ancash  - Proinversión. 

- Señaló lo desarrollado en la 2da sesión del 17 de noviembre en la Comisión. 
- Dio cuenta de las gestiones que se vienen realizando para lograr el desarrollo del 

Proyecto Especial Chinecas, entre las que se encuentran: 
o La promulgación de una Resolución Suprema que recomiende la viabilidad del 

Proyecto Especial Chinecas y que se conforme la comisión para consolidar el 
esquema de financiamiento. 
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o Que el Procurador General informe sobre las acciones que viene realizando a 
favor del proyecto. 

o Que la Contraloría General de la República informe sobre las acciones de 
control que viene desarrollando en el campo administrativo presupuestal, 
operativo y financiero en el proyecto y lo que se ha cumplido a la fecha. 

o Que el Gerente General del proyecto informe sobre los resultados del año 2017 
a 2023, sobre el balance general, el estudio de flujo efectivo, el estado de 
cambios en el patrimonio neto y las notas de los estados financieros, todo ello 
del año 2017 al 2023. 

o La implementación de la Ley 31345 a los sectores responsables. 
o La ampliación del plazo para la realización de la  inspección ocular para la venta 

de los terrenos del proyecto. 
- También informó sobre la invitación que se le hizo a la Ministra de Desarrollo Agrario y 

Riego, quien por su recargada agenda no podrá asistir y que era la segunda vez que no 
asistía a la invitación, y que el Secretario General comunicó la participación del 
Viceministro y de los representantes del ANA. 

- También informó que se invitó al Presidente Regional, quien también se excusó y que 
en su reemplazo asistirá el Gerente General del Proyecto; se invitó, por segunda vez, al 
Director Ejecutivo de Proinversión, quien también se excusó, enviando a un 
representante; también informó que se invitó a todos los interesados y representantes 
de las Juntas de Usuario y a todas las autoridades que de una u otra manera están 
relacionados con el proyecto. 

 
III.  PEDIDOS 
 

En vista de que no se había presentado ningún pedido, la PRESIDENTA dispuso    pasar 
al orden del día. 

 
IV.   ORDEN DEL DÍA 
 

La señora PRESIDENTA Cedió el uso de la palabra al señor Christian Barrantes Bravo, 
Viceministro de Desarrollo de la Agricultura Familiar, Infraestructura Agraria y Riego del 
Midagri. 

 
El señor CHRISTIAN BARRANTES BRAVO, Viceministro de Desarrollo de la Agricultura 
Familiar, Infraestructura Agraria y Riego del Midagri, hizo uso de la palabra para presentar 
el  trabajo que viene haciendo su sector con la finalidad de hacer que el proyecto sea una 
realidad, ya que la expectativa tiene muchos años. 
La elaboración del perfil del proyecto tiene un costo de 13 millones de soles, que busca 
atender a 17 mil familias y beneficiar a 62 mil hectáreas de las cuales 28 mil serían tierras 
nuevas y se tendría un incremento de la frontera agrícola y el resto es mejoramiento en 
acceso y el uso del agua. 
Dijo que el proyecto data de muchos años, por lo que da algunos datos sobre los avances 
que se han venido haciendo 
En el año 2021, el 16 de agosto se aprueba la Ley 31345, y declara de interés nacional la 
ejecución del proyecto y se le encarga el impulso del proyecto al Midagri y al gobierno 
regional. 
Indicó que se han realizado reuniones con los usuarios de Irchim y Chinecas el 16 de enero 
de 2023 con la finalidad de impulsar el proyecto. En febrero se hizo.  
Inicialmente la inversión del proyecto se calculó en mil 200 millones, sin embargo se va a 
requerir la elaboración del perfil para determinar el total del costo del proyecto y cuanto se 
va a requerir año a año, esta es la primera parte, es decir la imagen general de lo que se ha 
venido trabajando respecto de este proyecto. 
Otros avances: 
El 27 de abril se suscribe un convenio entre Proinversión – Gore Ancash para los estudios 
y la promoción del proyecto Chinecas. El 23 de octubre del 2023 La Comisión de 
adjudicación Chinecas, solicita ampliación de Plazo al Midagri, según RM 386-2022-Midagri, 
por 300 días. El 30 de noviembre mediante RM 395-2023-Midagri  otorga el pazo de 300 
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días para inspecciones de formalización de predios de Chinecas. Dijo que ya se ha firmado 
la resolución y se ha publicado hoy 1 de diciembre de 2023. Indicó que se va a acortar el 
plazo para determinar la situación de los predios y tener la data actualizada para formalizar 
estos predios. La RM 395-2023-Midagri prevé el otorgamiento del plazo extraordinario al 
Proyecto Especial Chinecas y también la supervisión de los avances de los trabajos para 
las adjudicaciones que se harán trimestralmente para el cumplimiento de los avances de los 
trabajos para las adjudicaciones, durante la ampliación del plazo otorgado. 
Indicó que el Midagri tiene a una Chimbotana como representante ante el Proyecto Especial 
Chinecas lo cual permitirá agilizar los trabajos porque conoce a fondo el proyecto. 
Indicó que están en coordinaciones con el Gobierno Regional de Áncash y le ofrecen la 
asistencia técnica permanente y el acompañamiento a fin de lograr un desarrollo efectivo y 
real del proyecto.  
Señaló las metas que se tienen con el proyecto son: 1. Evaluar la construcción de la 
bocatoma única compartida y otra ubicada en Chuquicara; 2. Bocatoma, canal de 
conducción, túnel trasvase; 3. Presa de almacenamiento y regulación La Huaca (200MMC) 
y Suchiman (180 MMC); 4. Mejoramiento del Canal Irchim en perfil viable; 5. Ampliación del 
Canal Nepeña – Casma 47 km; 6. Evaluar el sistema de conducción Casma - Huarmey,  
entre otros. 
 
La señora PRESIDENTA Agradeció la intervención y cedió el uso de la palabra al señor 
Vladimir Germán Cuño Salcedo, Director General de Infraestructura Hidráulica y Riego.  
 
El señor VLADIMIR GERMÁN CUÑO SALCEDO, Director General de Infraestructura 
Hidrulica y Riego del Midagri, hizo uso de la palabra indicando que era también 
representante y miembro de la comisión de adjudicación de tierras y que ya han realizado 
su segunda sesión y que tiene un plan de trabajo y todo en coordinación de la ministra para 
acortar los plazos. Dijo que tienen un Comisión que va a impulsar el plan de trabajo con un 
cronograma y que puedan trabajar de manera oportuna y transparente con todos los 
interesados. 
 
La señora PRESIDENTA Agradeció la intervención y cedió el uso de la palabra al señor 
César Raúl Medianero Tantachuco, Director Ejecutivo del Programa Subsectorial de 
Irrigaciones –PSI. 
 
El señor CÉSAR RAÚL MEDIANERO TANTACHUCO, Director Ejecutivo del Programa 
Subsectorial de Irrigaciones –PSI, indicó que el Midagri tiene dos representantes en Consejo 
directivo del Proyecto Especial Chinecas. El PSI tiene una representación que está a cargo 
de la dirección ejecutiva del PSI. Indicó que ha tenido dos sesiones y que en la primera se 
logró aprobar el manual de operaciones. Que el 30 de noviembre han tenido una reunión en 
Chimbote y también se ha aprobado los términos de referencia para nombrar al Gerente 
General del Proyecto Especial Chinecas y se ha pasado para que pueda ser convocado de 
manera formal del gerente general. 
La señora PRESIDENTA Agradeció la intervención y cedió el uso de la palabra al Ingeniero 
Juan Bustamante Encinas, Gerente General del Proyecto Especial Chinecas. 
 
El ingeniero JUAN BUSTAMANTE ENCINAS, Gerente General del Proyecto Especial 
Chinecas, hizo referencia a la resolución del plazo para la adjudicación de los terrenos; al 
Plan de trabajo el cual se piensa hacer más o menos en tres meses; que se va a incrementar 
el grupo de profesionales para la adjudicación de los terrenos, y todo ello va a contribuir en 
la venta de los terrenos, en el agua y el saneamiento de los terrenos. Indicó que en los 
próximos días se espera tener la terna para el nombramiento del gerente general. Existe la 
preocupación de las habilitaciones de los terrenos, ya que tiene más de 37 años y hay que 
ver la viabilidad del proyecto y que iban a hacer todo lo posible para que este proyecto sea 
viable. 
 
La señora PRESIDENTA Agradeció la intervención y cedió el uso de la palabra la señora 
Nancy Sedano Martínez, Directora de Proyectos de Proinversión. 
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La señora NANCY SEDANO MARTÍNEZ, Directora de Proyectos de Proinversión, indicó 
que en su exposición iba a tratar sobre: 
1. Antecedentes de la IE del proyecto Chinecas 
  Con fecha 27.04.2023 se suscribió el “Convenio de encargo para la contratación y 

elaboración de los estudios de preinversión, informe de evaluación y posterior proceso 
de promoción de la inversión privada del proyecto Chinecas, entre la Agencia de 
Promoción de la Inversión Privada y el Gobierno Regional de Ancash”. 

  Con fecha 13.06.2023, se suscribió la Adenda N° 1 al Convenio de encargo. 
  Mediante este Convenio el GRA encarga a PROINVERSIÓN las siguientes actividades:   

- Selección, contratación y monitoreo de los estudios técnicos de preinversión, de       su 
respectiva supervisión, e Informe de Evaluación, constituyéndose el GRA como la 
Unidad Formuladora del proyecto.  

-  Diseño y conducción del proceso promoción de la inversión privada del proyecto       para 
la concesión del diseño, construcción, operación y mantenimiento de las  obras 
hidráulicas mayores del proyecto. 
 Diseño y conducción del proceso de subasta de las tierras de uso agrícola a ser irrigadas 
por el proyecto. 

2.  Ubicación del proyecto Chinecas 
 El área de desarrollo del proyecto “mejoramiento y ampliación del sistema de  riego 
Chinecas en las provincias Santa, Casma y Huarmey, departamento de Ancash” a 
evaluar, se localiza en las tierras de los Valles de Santa-Lacramarca (margen izquierda 
del Santa), Nepeña, Casma-Sechín y eventualmente Huarmey, así como las tierras 
eriazas ubicadas en los sectores intermedios (intervalles) de los mencionados valles. 

3. Situación actual del proyecto Chinecas 
 En el ámbito del proyecto se cuenta actualmente con dos sistemas hidráulicos que 

comprenden las bocatomas La Huaca y La Víbora.  
 La bocatoma La Huaca tiene una antigüedad aproximada de 20 años. De la bocatoma 

La Huaca, parte un canal de conducción de 127 kilómetros de extensión denominado La 
Huaca-Nepeña (tramos: canal IRCHIM y canal Cascajal Nepeña). El canal IRCHIM de 
40 kilómetros tiene más de 40 años de antigüedad, mientras que el tramo restante 
Cascajal-Nepeña tiene más de 20 años de antigüedad. Esta conducción entrega agua a 
las áreas irrigables de los valles e intervalles de Lacramarca y Nepeña.  

 El sistema hidráulico de La Víbora, además de la bocatoma, cuenta con el canal 
Chimbote de 26 kilómetros aproximadamente. Este canal tiene una antigüedad 
aproximada de 25 años y riega el valle de Santa. 

4. Objetivo de la IE del proyecto Chinecas 
El proyecto plantea dotar del servicio de agua regulada para riego a través de obras de 
infraestructura hidráulica mayor (Bocatoma sobre el río Santa, Presas de 
almacenamiento y Sistemas de Conducción), adecuada y moderna a terrenos con alto 
potencial productivo ubicados en los valles de Santa, Lacramarca, Nepeña, Casma, así 
como a las áreas agrícolas y con potencial agrícola de los intervalles Lacramarca – 
Nepeña, Nepeña – Casma y Casma –Huarmey  

5. Situación de las tierras del Proyecto Chinecas 
Identificación 
Las tierras a irrigar con el proyecto Chinecas tanto a nivel de mejoramiento como áreas 
nuevas por incorporar, así como los terrenos necesarios para la construcción de las 
obras, se identificarán durante los estudios de preinversión. 
Diagnóstico 
El diagnóstico de la situación de las tierras del proyecto, será de obligación del GORE 
Ancash, en la medida de que no habrá adjudicación del proyecto como APP si las tierras 
no están saneadas física y legalmente. 

6.  Alcances generales de la IE del proyecto Chinecas 
En forma conceptual, se plantea considerar como mínimo dos alternativas con 
componentes de infraestructura hidráulica mayor y menor, así como un esquema de 
distribución considerando, adicionalmente riego tecnificado para optimizar el uso 
eficiente del agua regulada.  

a) Obras de captación y regulación 
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 Construcción de Bocatoma ( i) en Chuquicara o ii) en Bocatoma Única o iii) en alternativa 
intermedia, aguas arriba de la actual bocatoma del Proyecto Chavimochic. 
La elección de cualquiera de las alternativas: Chuquicara o bocatoma única u otra 
alternativa intermedia, dependerá de la evaluación de la viabilidad técnica, económica, 
social y ambiental. Además comprende la 

 Construcción del Sistema de Derivación desde la Bocatoma a los reservorios de 
regulación. 

 Construcción de Desarenadores. 
 Construcción de las Presas de Regulación que correspondan (Suchimán, La Huaca u 

otras identificadas). 
 Ampliación y/o Construcción de Sistemas Principales de Conducción a las áreas nuevas 

y al valle de Casma con sus respectivos sistemas de tomas estandarizadas. 
 Construcción de Sistemas Principales de Conducción a las áreas nuevas y 

eventualmente a Huarmey con sus respectivos sistemas de tomas estandarizadas. 
 b)  Obras de conducción y distribución  

Cualquiera que sea el esquema más favorable de las obras de cabecera, deberá 
efectuarse riego con agua superficial y agua subterránea, debiéndose considerar en ese 
sentido:  

 El mejoramiento y/o rehabilitación de canales de riego principales, con excepción del 
canal IRCHIM que se ejecutará por separado como parte de las obras de puesta a punto 
del proyecto a cargo del GORE Ancash.  

 Alternativamente debe plantearse un sistema de tuberías en lugar de los canales de 
distribución, donde corresponda. 

 Mejoramiento y/o rehabilitación de las fuentes existentes de agua subterráneas, y/o 
apertura de nuevos pozos tubulares. 

7. Modalidad de ejecución del Proyecto Chinecas 
• De acuerdo con lo acordado  en el convenio la modalidad de ejecución del proyecto será 

a través de un contrato de concesión tipo Asociación Público Privada (APP) 
• Dicho contrato permitiría que un concesionario privado diseñe, financie, construya, opere 

y mantenga el proyecto por un plazo de 20-25 años, incluyendo la prestación del servicio 
de agua de riego a los nuevos usuarios, respetando en su integridad los derechos 
reconocidos de los actuales usuarios.  

• Sin embargo, la adopción de esta modalidad dependerá de que el proyecto obtenga la 
declaratoria de viabilidad en el marco del Invierte.pe (teniendo al GORE Ancash como 
Unidad formuladora) y, a continuación, califique para ser ejecutado a través de una APP 
como resultado del Informe de Evaluación, conforme a lo dispuesto en el DLeg.1362 y 
su reglamento. 

• En caso de calificar, el proyecto será tomado a cargo por PROINVERSIÓN para su 
estructuración como APP, luego de lo cual se convocará a Concurso de Proyectos 
Integrales para su adjudicación y suscripción del respectivo contrato de concesión. 

Como ya se expresó anteriormente, el proyecto no será adjudicado si las tierras a irrigar y 
los terrenos para la construcción de las obras no se encuentren debidamente saneados. 
Cronograma referencial para la elaboración del Estudio de Preinversión 
• 17 abr 2023 firma de convenio 
• 13 jun 2023 firma de adenda 
• 23 ago 2023 se publicó en el Diario Oficial El Peruano, la solicitud de expresión de interés 

para la contratación de la consultoría que elaborará los estudios de Preinversión del 
proyecto. 

• 21 set 2023 se aprobó la lista de postores del concurso 
• Desde el 22 set2023  se socializó los términos de referencia con los postores y con el 

gore. 
• 13 nov 2023 aprobación de los términos de referencia definitivos 
• 04 dic 2023 publicación de bases  
• Ene 2024 contratación de consultor 
• Mar 2025 culminación de la elaboración de estudios de preinversión (14 meses) 
• May 2025 declaración de viabilidad 
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La señora PRESIDENTA Agradeció la intervención y cedió el uso de la palabra al señor Luis 
Apolinario Torres, Director de Administración de Recursos Hídricos de la Autoridad Nacional 
del Agua. 
 
EL señor LUIS APOLINARIO TORRES, Director de Administración de Recursos Hídricos de 
la Autoridad Nacional del Agua.  
Acciones que la Autoridad Nacional del Agua, viene realizando a favor del Proyecto 
Especial Chinecas 
 
1. La Autoridad Nacional del Agua 

Dio a conocer la labor que realiza el ANA 
 

2. Título habilitante de operador de infraestructura hidráulica 
Sistema Hidráulico Común Chinecas (SHCC) 

El Sistema Hidráulico Común es el conjunto de obras hidráulicas conexas entre sí, 

empleadas para brindar el servicio de suministro de agua a un conjunto de usuarios. 

Comprende uno o más sectores hidráulicos. Está a cargo de uno o más operadores. 

La ANA ha aprobado: 

• Los sectores hidráulicos 

• Otorgado de tÍtulo habilitantes para que asuman el rol de operadores, al P.E. Chinecas 

y Juntas de usuarios. 

El Operador de Infraestructura Hidráulica, es la entidad pública o privada que presta el 

servicio de suministro de agua o el servicio de monitoreo y gestión de aguas 

subterráneas, para cuyo efecto tiene a su cargo la operación, mantenimiento y 

desarrollo de la infraestructura hidráulica ubicada en un sector hidráulico.  

 

 

3. El aprovechamiento de las disponibilidades hídricas de los sistema hidráulicos 
(PADH y PDA) 
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Indicó que hay que planificar adecuadamente el uso del agua y evitar conflictos y eso se 
llama Plan de aprovechamiento de las disponibilidades hídricas de los sistemas 
hidráulicos (PADH y PDA) 

 
 

PLAN DE APROVECHAMIENTO DE LAS DISPONIBILIDADES HÍDRICAS DEL 
SISTEMA HIDRÁULICO COMÚN DEL RÍO SANTA PERÍODO 2023-2024 
 

 

 
 

4. Determinación de los puntos críticos y acciones de limpieza y encauzamiento del 
rio Santa. 
 
Para este año se ha determinado 94 puntos críticos 
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5. Los derechos de uso agua y formalización del uso de agua.  
Situación de la licencia del uso de agua en bloque 

La licencia de uso de agua en bloque se otorga a partir de abril del año 2009 en aplicación 
de la Ley de Recursos Hídricos. 

A raíz de las notificaciones, acompañamiento y seguimiento al Proyecto Especial 
CHINECAS, este proyectó la Conformación de tres Bloques de Riego: 

1.- Bloque de Riego N° I – Asociación Santos Rios Base III 

2.- Bloque de Riego N° II – Asociación Santos Rios Base IV y la Asociación 
Agroexportadora Exportadora Bellavista 

3.- Bloque de Riego N° III – Asociación Santos Rios Base VI 

Todos ellos a la espera de que el Proyecto Especial culmine su etapa de venta directa 
y/o subasta o se emita un nuevo marco normativo de Formalización de Uso de Agua a 
favor del P.E 
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La señora FLOR DE MARÍA HAUMANÍ ALFARO, Directora de la Dirección de Calidad y 

Evaluación de los Recursos Hídricos de la ANA, explicó sobre la Reserva de uso del agua en la 

cuenca del río Santa. 

6. Reserva de uso de agua en la cuenca del rio Santa 
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EL señor LUIS APOLINARIO TORRES, Director de Administración de Recursos Hídricos de la 
Autoridad Nacional del Agua, continuó con la exposición sobre la Red hidrométrica de medición 
del agua  
 

7. Red hidrométrica de medición del agua 
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8. Avance de Punche Perú. 
1. Actividades aprobadas 
Mantenimiento de 239 canales con una longitud total de 569.17 Km; y 61 drenes con 
una longitud de 84.17 Km por un monto presupuestal de S/4,238,477.46 
2. Avance 
En el ámbito de la ALA Santa Lacramarca Nepeña se conformaron 07 NE, aprobándose 
296 actividades de mantenimiento de infraestructura de riego - AMIR con una meta de 
4,288.71Km, y un presupuesto de S/. 10,736,887.10. 
—07 NE iniciaron actividades, con el mantenimiento de 863 AMIR con una longitud total 
de 2,923.85 km. 
—05 NE (71.43%), han culminado 242 actividades AMIR, logrando una meta de 575.43 
Km con un monto ejecutado de S/ 3,543,104.6, beneficiando a 15,180 familias con 
26,791 hectáreas. 
—04 NE ya presentaron el informe de liquidación final en físico a la OGA con la 
conformidad de la ALA 
—01 NE tiene programado presentar la liquidación el 01.12.23 (IRCHIM II) 
—01 NE van a concluir sus actividades la primera semana de diciembre y presentar la 
liquidación el 15.12.2023 (IRCHIM III) 

 

 

 
 
Acciones realizadas por la Autoridad Nacional del Agua 
 
• Supervisión a los operadores de infraestructura hidráulica 
Las administraciones Locales de Agua de Santa Lacramarca Nepeña y Moche Virú Chao, 
han supervisado a los operadores de infraestructura hidráulica mayor y menor. (08 informes 
de supervisión) 
• Aprobación del Plan de Aprovechamiento de la Disponibilidad Hídrica (PADH) 
La AAA mediante R.D. N° 0515-2023-ANA-AAA.HCH, de fecha: 02/09/2023, aprobó el PADH 
• Aprobación y supervisión del Programa de Distribución de Agua (PDA) 
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Las administraciones Locales de Agua de Santa Lacramarca Nepeña y Moche Virú Chao, 
han aprobado 10 PDA y supervisado a los operadores de infraestructura hidráulica mayor y 
menor, 03 PDA. 
 

 
 
El señor MIGUEL EUSEBIO RAMÍREZ, Presidente de la Junta de Usuarios del Sector 
Hidráulico Santa, dijo que era la primera vez que se estaban poniendo de acuerdo para 
impulsar el proyecto Chinecas y que todos los ancashinos anhelan. Indicó que es bueno 
escuchar la opinión de los técnicos. Alcanzó un diagnóstico de la situación del proyecto 
Chinecas a la presidencia de la Comisión para que sea evaluado y tomado en cuenta.  
Solicitó que se le dé el uso de la palabra al señor Jaime Ramos de la Junta de Usuarios de 
Casma, porque es el sector que más necesita de agua. 
 
La señora PRESIDENTA dio el uso de la palabra al señor Jaime Gomez Hernández, 
Presidente de la Junta de Usuarios de Casma. 
 
El señor JAIME GÓMEZ HERNÁNDEZ, Presidente de la Junta de Usuarios del Sector 
Hidráulico Casma, indicó que tiene el encargo del pueblo de Casma de recordarles que 
originalmente se planteó el represamiento de Bombón y lo hizo porque era parte del proyecto 
original. Dijo que Casma viene esperando 25 años por las aguas de Chinecas, pero que 
faltan 45 kilómetros, señaló que están de acuerdo con el proyecto y que van a apoyar. Dijo 
que Casma y Buena Vista eran las zonas más alejadas de este proyecto, y que por ello 
necesitan con urgencia la irrigación y que esperan que se realice el proyecto. 
 
La señora PRESIDENTA agradeció la participación y dio el uso de la palabra al señor Linder 
Mauricio Diestra, representante de Junta de Usuarios de Irchim. 
 
El señor LINDER MAURICIO DIESTRA, Representante de Junta de Usuarios de Irchim, dijo 
que Chinecas es de todos los de Chimbote y que la ciudadanía está esperando que Chinecas 
sea una realidad. 
 
La señora PRESIDENTA agradeció la participación y dio el uso de la palabra al señor Julio 
Meneces Lázaro, Alcalde de la Municipalidad de Casma. 
 
El señor JULIO MENECES LÁZARO, alcalde de la Municipalidad de Casma, indicó que son 
38 años esperando la realización del proyecto y por eso esperaque esta vez se realice ya 
que miles metros cúbicos de agua se van al mar. Pidió al Viceministro y a los congresistas 
que se comprometan a trabajar para que la irrigación que se va a hacer con el proyecto 
Chinecas sea una realidad, ya que es una ilusión del pueblo de Casma. 
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La señora PRESIDENTA agradeció la participación y dio el uso de la palabra al señora 
Giulliana Zavaleta, representante de la Municipalidad del Santa. 
 
La señora GIULLIANA ZAVALETA, representante de la Municipalidad del Santa y 
representante del Consejo Directivo del Proyecto Especial Chinecas, agradeció por el apoyo 
brindado al proyecto y dijo que era cierto que estaba postergado, pero que se estaban dando 
pasos para sacar adelante el proyecto. 
 
La señora PRESIDENTA agradeció la participación y dio el uso de la palabra al señora 
congresista Nilza Chacón Trujillo. 
 
La Congresista CHACÓN TRUJILLO, agradeció a los funcionarios por la información dada 
y que están satisfechos y que se le va a dar seguimiento para que se sigan cumpliendo con 
los ofrecimientos para que este proyecto sea una realidad ya que todos los integrantes de la 
comisión son ancashinos. 
 
Seguidamente el congresista ESPINOZA VARGAS indicó que es importante está sesión ya 
que se les decía que no avanzaba este proyecto y dijo que sería otra cosa si este proyecto 
estuviera en ejecución.  
 
Finalmente intervino el congresista VARAS MELÉNDEZ indicó que este era un gran proyecto 
y que los cinco congresistas que son de la zona seguirán apoyando   
 

En este estado, la PRESIDENTA levantó la sesión. 

—Eran las 12 horas 55 min. 
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